
Prefeito de Monte Mor vai 
ganhar R$ 22,4 mil em 2025
Edivaldo Brischi sancionou lei que quase dobrou salário do próximo chefe do Executivo  PÁGINA 08
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Hortolândia ganhou quatro novas escolas de educação infantil, de novembro até 
agora, três somente nesta semana. A Prefeitura entregou à comunidade da região 
do Jardim Amanda, nesta quinta-feira (08), a EEI Profª Adriana de Santi, locali-
zada na Rua Will Paul Baranski, 236, no bairro Chácaras Acaraí, que disponibi-
lizou 204 vagas para crianças de zero a três anos de idade.                          PÁGINA 07

Paulínia, Sumaré e Hortolândia estão entre as 43 cidades que mais geram empre-
gos em todo o Estado de São Paulo em 2023. Paulínia é a 12ª cidade paulista que 
mais gerou empregos, fechando o ano com saldo positivo de 4.318 postos de traba-
lho. Sumaré é a 35ª entre os 645 municípios do Estado, com saldo de 1.958 empre-
gos. Hortolândia é a 43ª cidade, com saldo de 1.525 postos de trabalho.    PÁGINA 05

O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), e seu vice-prefeito Alessandro Mi-
randa, o Mineirinho (PSD), confirmaram nesta semana a realização do 1º “Fei-
rão do Emprego PCD (Pessoas com Deficiência)”, em Nova Odessa. Reunindo 
empregadores e trabalhadores da cidade e de toda a região, o evento acontece 
no sábado (24), das 8h às 12h, no saguão do Paço Municipal.                      PÁGINA 04

Um ciclista ficou gravemente ferido ao ser atropelado na manhã desta quinta-
feira (8), no quilômetro 119, na Rodovia Anhanguera, em Nova Odessa. Durante 
o atendimento da ocorrência a pista foi bloqueada, gerando congestionamento. 
O Helicóptero Águia da Polícia Militar foi mobilizado para atender a ocorrên-
cia e socorrer a vítima.                                                                                                  PÁGINA 09
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Na primeira sessão ordinária de 2024, a Câmara Municipal de Sumaré aprovou 
um projeto de lei que autoriza a Prefeitura a criar uma campanha de mamografia 
preventiva para mulheres com idade entre 35 e 50 anos. O PL nº 117/2023, de au-
toria do vereador Ney do Gás (PV), foi aprovado nesta semana, na volta do reces-
so. O texto seguirá para apreciação do prefeito Luiz Dalben (PSD).              PÁGINA 03

O cenário financeiro de Paulínia nos próximos anos foi tema da 2ª sessão ordiná-
ria, nesta terça-feira (6). A Comissão Especial de Estudos e Desafios Econômicos 
apresentou relatório sobre a perda de arrecadação causada pela reforma tributária, 
que pode chegar a 68,4%. A nova legislação altera a forma de recolhimento e dis-
tribuição dentre os municípios, com base no tamanho da população.       PÁGINA 06
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Oano de 2017 co-
meçou com no-
tícias alarman-

tes e estarrecedoras pa-
ra os brasileiros. Logo no 
primeiro dia do ano, uma 
briga de facções no Com-
plexo Penitenciário Anísio Jobim, 
em Manaus, causou a morte de 56 
pessoas. As cenas foram filma-
das e invadiram as redes sociais 
e YouTube, com imagens de cabe-
ças cortadas e celebração da bar-
bárie. Nos dias seguintes, os con-
flitos se espalharam para os pre-
sídios de Roraima e do Rio Gran-
de Norte, em massacres também 
filmados que provocaram a mor-
te de mais 59 detentos.

O Brasil vivia uma profunda 
crise política. O presidente Mi-
chel Temer estava no cargo ha-
via menos de um semestre, de-
pois do impeachment de Dilma 
Rousseff. Como pesquisador do 
Núcleo de Estudos da Violên-
cia da USP e jornalista, eu vinha 
acompanhando mais de perto a 
tensão nos presídios desde 2016, 
junto com minha colega Cami-
la Nunes Dias. Sabíamos que as 
duas principais facções nacio-
nais, Primeiro Comando da Ca-
pital (PCC) e Comando Verme-
lho (CV), tinham rachado, situa-
ção que aumentou a temperatu-
ra no interior do sistema peniten-
ciário e nas ruas das cidades de 
diversos Estados.

A violência ameaçava se espa-
lhar pelo País. As facções tinham 
se nacionalizado. O crime já ul-
trapassava as fronteiras do con-
tinente e alavancava o mercado 
atacadista de drogas, a partir de 
contatos com países fornecedo-
res como Paraguai, Bolívia e Co-
lômbia. Havia mais capital, ar-
mas, conhecimento e capacida-
de de organização.

Desde seu processo de rede-
mocratização, o Estado brasilei-
ro tinha ficado para trás. Seus su-
cessivos presidentes vinham de-
legando o problema da seguran-
ça pública para os governadores. 
Não havia uma coordenação na-
cional. As polícias e os ministé-
rios públicos estaduais perma-
neciam ilhados em suas realida-
des locais. O modelo militariza-
do de patrulhamento territorial 
ostensivo, de guerra ao crime e 
de aprisionamento em massa nos 
bairros pobres, vindo da ditadura 
militar e celebrado pelos populis-
tas, permanecia influente, apesar 
de ineficaz e injusto.

As gangues de base prisional 
eram um dos efeitos colaterais 
desse modelo de gestão. Não ha-
via um projeto alternativo e na-
cional para garantir a seguran-
ça nas cidades. O governo fede-
ral não era capaz sequer de orga-

nizar os dados de crime 
violento no País. Esses 
balanços vinham sendo 
publicados anualmen-
te pelo Fórum Brasilei-
ro de Segurança Pública 
(FBSP), entidade da so-

ciedade civil que coletava as in-
formações juntos aos Estados e 
levantava a bandeira da relevân-
cia desse trabalho. Os Anuários 
do FBSP, com os da segurança 
vindos de mais de 100 fontes de 
informação, eram voltados pa-
ra a reflexão crítica das políti-
cas públicas.

Faltava, ainda, um instrumento 
para medir o crime nacionalmen-
te no calor dos acontecimentos. O 
Monitor da Violência – uma parce-
ria entre o NEV-USP, o portal G1, 
do grupo Globo, e o FBSP – surgiu 
com esse propósito, em setembro 
de 2017, diante dos riscos reais da 
onda de violência depois dos mas-
sacres nos presídios. A ideia era 
conseguir, pelo menos, acompa-
nhar mais de perto as variações 
dos dados nos Estados e no Brasil 
para cobrar uma ação estratégica 
dos governos e da União. Os jor-
nalistas do G1, espalhados em re-
dações presentes em todos os Es-
tados brasileiros e no Distrito Fe-
deral, conseguiram colocar de pé, 
em poucos meses, algo que os su-
cessivos presidentes, desde 2012, 
quando foi criada a lei do Sistema 
Nacional de Informações de Segu-
rança Pública (Sinesp), patinavam 
para tirar do papel.

Os jornalistas do Monitor da 
Violência passaram a cobrar os 
dados das secretarias de segu-
rança estaduais para produzir 
um quadro nacional com diver-
sos indicadores do tema – dados 
de homicídios, latrocínios, femi-
nicídios, letalidade policial, nú-
mero de presos, entre outros te-
mas, além de reportagens espe-
ciais premiadas.

Apesar de ser um projeto jor-
nalístico, o Monitor produziu 
efeitos diretos na máquina pú-
blica. Os governos passaram a se 
habituar à prestação de contas e 
a entregar os números com mais 
agilidade – a produção dos dados 
para os Anuários do FBSP já tinha 
dado os caminhos das pedras. Os 
Estados que não entregassem as 
informações acabavam expon-
do a ineficiência de suas máqui-
nas em comparação aos demais, 
o que gerava um esforço burocrá-
tico para dar conta da tarefa. As 
resistências vinham, muitas ve-
zes, de Estados com problemas na 
segurança pública, casos da Ba-
hia e de Goiás, que seguravam os 
dados da letalidade policial, por 
exemplo, enquanto suas corpo-
rações policiais se tornavam as 
mais violentas do País.

A publicação desses balanços 
no portal e nos jornais do gru-
po Globo tornava o sobe e desce 
dos homicídios uma questão po-
liticamente sensível para os go-
vernos estaduais, que iniciaram 
uma saudável disputa para tomar 
medidas que evitassem o cons-
trangimento de serem listados 
entre os Estados com mais homi-
cídios do Brasil. O tema passou a 
ser debatido no calor dos aconte-
cimentos. As possíveis causas das 
variações também entraram na 
pauta. A tirania das facções nos 
bairros, as disputas por merca-
dos e territórios, a violência po-
licial nas cidades, o descontrole 
do sistema penitenciário preci-
savam de medidas estratégicas, 
em vez das velhas ações ataba-
lhoadas e improvisadas.

Em 2024, depois de mais de 
uma década de atraso, finalmen-
te, o governo federal passou a fa-
zer parte desse esforço de trans-
parência. Os dados de violência 
de 2023 foram lançados no final 
de janeiro, pouco antes da saída 
do ministro Flavio Dino da pas-
ta de Justiça e Segurança Públi-
ca. Conforme o balanço, que po-
de ser acompanhado na página 
oficial do Sinesp, os homicídios 
tiveram leve queda no Brasil, se-
guindo a tendência de redução 
que começou em 2018, depois da 
explosão de homicídios de 2017.

Pode parecer pouco, mas a ini-
ciativa aponta para escolhas polí-
ticas relevantes. Caso o ministro 
Ricardo Lewandowski siga firme 
na missão, assume a responsabi-
lidade da segurança pública com 
os governadores. Passa a integrar 
a rede que se exaspera mensal-
mente para conseguir reduzir os 
indicadores de crimes no Brasil, 
saindo do modo passivo. Passa a 
participar do debate das causas 
e das políticas necessárias, cuja 
eficiência passa a ser medida de 
acordo com os resultados objeti-
vos que venham a alcançar.

Os partidos democráticos não 
podem mais fugir do desafio de 
assumir a responsabilidade com 
o tema da segurança, caso con-
trário, perdem o debate para o 
populismo rasteiro que ganha 
poder e dinheiro explorando o 
medo da população. O bolsona-
rismo mostrou os riscos implica-
dos com a derrota.

Com os dados em mãos e com 
sua publicação periódica, é pre-
ciso redirecionar o debate e criar 
soluções de políticas públicas pa-
ra aumentar a sensação de segu-
rança e fortalecer as instituições 
democráticas que preservam o 
direito de viver em paz nas cida-
des. Os eixos do Programa Nacio-
nal de Segurança Pública com Ci-
dadania (Pronasci) apontam ca-

O Monitor Federal da Violência – os 
desafios de Ricardo Lewandowski

minhos certeiros. Vale destacar al-
guns eixos:

1 – Redução dos homicídios – 
Bairros com elevadas taxas, qua-
se sempre, indicam a ação de in-
divíduos ou grupos armados que 
matam e subjugam as comunida-
des para ganhar dinheiro e poder. 
Reduzir as taxas de homicídios nos 
bairros que concentram esses ca-
sos é um compromisso político do 
Estado com a libertação das comu-
nidades da influência dessas tira-
nias armadas.

2 – Reduzir a letalidade policial 
– as polícias do Brasil vêm soman-
do mais de 6 mil homicídios anuais 
desde 2018, dado que as coloca em 
primeiro lugar no ranking entre as 
que mais matam no mundo. A leta-
lidade vem acompanhada da cor-
rupção. Os policiais que se sentem 
com liberdade para matar usam 
esse poder para enriquecer no cri-
me. A elevada letalidade policial é 
sinônimo de descontrole das po-
lícias e pode ser apontada como a 
semente do fortalecimento das mi-
lícias. As câmeras nos uniformes, 
se não são a panaceia, têm se re-
velado uma política promissora.

3 – Retomada do controle dos 
presídios – a medida é necessária 
para fragilizar o poder das facções 
brasileiras, que agem a partir do 
sistema penitenciário. O aprisiona-
mento em massa gera custos eleva-
dos e funciona, muitas vezes, para 
empurrar os jovens para o crime e 
torná-los massa de manobra dos 
chefes das facções. É preciso re-
pensar os crimes que exigem pri-
vação de liberdade, discutir o pa-
pel dos presídios, assim como so-
luções de penas alternativas. As 
ordens homicidas, quando vindas 
de dentro dos presídios, devem ser 
duramente punidas e não podem 
ser toleradas.

4 – Inteligência – ir além do pa-
trulhamento territorial ostensivo e 
pensar em formas de reduzir o po-
der econômico das facções e milí-
cias, cada vez mais influentes na 
política e na economia das cida-
des. A inteligência também funcio-
na para reduzir crimes como rou-
bo de celular, que apavora as po-
pulações das cidades. A criação do 
aplicativo que bloqueia celulares e 
contas de banco, por exemplo, ca-
so funcione, pode ser mais efetiva 
para diminuir o valor da mercado-
ria roubada e a motivação dos la-
drões. A identificação dos cami-
nhos do dinheiro e das mercado-
rias roubadas também ajuda a re-
duzir os crimes via ação estratégi-
ca sobre esses mediadores.

Com a publicação dos dados de 
segurança e o fortalecimento da 
rede formada por representantes 
da União e dos Estados, as políti-
cas públicas podem ser avaliadas 
de forma objetiva com base na va-
riação das taxas. O Sistema Único 
de Segurança Pública (SUSP), cria-
do em 2018 para integrar os traba-
lhos das instituições dos estados e 
da federação, pode começar a fun-
cionar de forma mais coordenada. 
Ainda falta muito a ser feito, mas 
os primeiros passos foram dados.

Bruno Paes Manso  é pesquisador do Núcleo de Estudos da Violência da USP/Jornal da USP
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Aindúst r ia, em 
paralelo à gran-
de capacidade de 

gerar empregos e ren-
da, desenvolver tecno-
logia e agregar valor à 
pauta de exportações, 
tem avançando no âmbito da 
governança ambiental, social 
e corporativa (ESG). Trata-se de 
algo relevante, pois tais princí-
pios são cada vez mais decisi-
vos para o êxito dos negócios e 
da sua contribuição em favor de 
uma sociedade mais inclusiva, 
equânime e plural.

Um exemplo da adoção de 
boas práticas afirmativas pelo 
setor encontra-se no programa 
“Elas na Indústria”, promovido 

pelo Conselho Superior 
Feminino (Confem) da 
Fiesp, e implementado 
pelas nossas atuantes di-
retoras em todas as Re-
gionais do Ciesp. Houve 
crescimento de 280% no 

número de formandas em sua 
terceira turma de mentoria e ca-
pacitação. A iniciativa, destina-
da a ampliar as perspectivas pa-
ra que mais mulheres alcancem 
altos cargos na gestão ou sejam 
empreendedoras, tem sido cata-
lisadora relevante na promoção 
da sua capacidade de liderança.

Na primeira turma, em 2022, 
formaram-se 45 mentoradas. Na 
segunda, em agosto de 2023, fo-
ram 109 e na terceira, em de-

zembro do ano passado, 171. 
Aspecto significativo refere-se 
ao aumento da representativi-
dade de mulheres pretas e par-
das, passando de 16%, no início 
do programa, para 24%. A ex-
pectativa é de crescimento con-
tínuo da equidade étnica.

O programa responde a um 
desafio concreto dos setores pro-
dutivos quanto à necessidade de 
progressos na igualdade de gêne-
ro. A terceira edição, referente a 
2023, do estudo Análise da parti-
cipação das mulheres em conse-
lhos e diretorias das empresas de 
capital aberto, do Instituto Bra-
sileiro de Governança Corpora-
tiva (IBGC), apontou que, dentre 
os 6.160 profissionais que com-

puseram a amostra nas posições 
de liderança e gestão das compa-
nhias de capital aberto, elas re-
presentam apenas 15,2%.

Houve avanços em relação às 
edições anteriores da pesquisa. 
Em 2021, o índice de participa-
ção feminina era de 12,8% e, em 
2022, 14,3%. Porém, há espaço 
e necessidade de ampliar a di-
versidade de gênero nos cargos 
de comando nas empresas bra-
sileiras de todos os setores. É o 
que estamos buscando realizar 
na indústria paulista, colocan-
do-a na vanguarda das trans-
formações voltadas ao desen-
volvimento da sociedade e ao 
advento de um Brasil mais plu-
ral e inclusivo.

A indústria paulista na trilha da diversidade
Rafael Cervone  é engenheiro e empresário, é o presidente do Centro das Indústrias do Estado de São Paulo (Ciesp) e primeiro vice-presidente da Federação das Indústrias do Estado de São Paulo (Fiesp)
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A Defesa Civil de Suma-
ré participou na última se-
mana de um simulado da 
Câmara Temática de De-
fesa Civil da Região Metro-
politana de Campinas, or-
ganizado pela Defesa Civil 
Estadual. O objetivo foi a 
estruturação do Centro de 
Operações e Emergências, 
o COE, e Apronto Operacio-
nal da RMC.

O simulado foi uma pre-
paração para a atuação em 
conjunto nos casos de ocor-
rências maiores. A insta-
lação do Centro de Opera-
ções de Emergência visa o 
monitoramento das con-
dições meteorológicas e 

emissão de alertas e avisos, 
apoio às ações de preven-
ção e acionamento da Re-
de de Alerta de Desastres.

A Defesa Civil da região 
participou da instalação 
da sala do COE e apresen-
tou suas viaturas e equi-
pamentos para situações 
de emergências. As cida-
des também discutiram e 
apresentaram quais os re-
cursos poderiam disponi-
bilizar ao município com 
alguma dificuldade.

Nesta quarta-feira (7), 
o COE já entrou em ação. 
Durante reunião extraor-
dinária da Câmara Temá-
tica, foram discutidas as 
atuações das cidades no 
enfrentamento à dengue. 
Além disso, cada município 

deverá elaborar um plano 
norteador para o combate 
à doença, que será apresen-
tado para os demais.

“Para proteger e atender 
com agilidade e eficiência 
nossos moradores em ca-
so de alguma ocorrência, 
a Defesa Civil deve estar 
preparada, com todas as 
ações planejadas na cida-
de e na região, dentro de 
padrões técnico-operacio-
nais. Por isso, nossos co-
laboradores participam 
assiduamente dos trei-
namentos – é um inves-
timento na segurança da 
população e também nos 
nossos servidores, que ad-
quirem cada vez mais co-
nhecimento”, disse o pre-
feito Luiz Dalben (PSD).

Sumaré realiza Simulado de Operações de Emergência

Simulação foi uma preparação para atuação em conjunto nos casos de ocorrências maiores

divulgação

Defesa Civil
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Três cidades da 
região estão entre as 
que mais empregam 
em todo estadoCidades

A Escola Municipal Jar-
dim das Estâncias, na re-
gião do Matão, recém inau-
gurada, oferta nesta sema-
na os primeiros dias de au-
la da unidade escolar. São 
420 alunos do Ensino Fun-
damental I que participa-
ram das atividades de inte-
gração e aprendizado.

A escola fica na rua Sil-
vano Santos do Nascimen-
to, 90, Jardim das Estâncias, 
e tem uma área de 3.228,08 
m². São 7 salas de aula, bi-
blioteca, auditório, labora-
tório de informática e qua-
dra coberta.

A unidade foi entregue há 
duas semanas, implantada 

no entorno dos condomí-
nios do programa “Minha 
Casa, Minha Vida” com re-
cursos federais oriundos do 
programa FAR (Fundo de 
Arrendamento Residencial), 
por intermédio do deputado 
Dirceu Dalben (Cidadania).

Desde 2017, a Educação 
de Sumaré tem recebido in-
vestimentos. A cada ano, os 
alunos recebem kits de ma-
terial e uniforme escolar. A 
Prefeitura também implan-
tou novos playgrounds in-
clusivos nas escolas muni-
cipais. Os parquinhos con-
tam com gangorra, parque 
infantil integrado e balanço, 
totalmente adaptados para 
a diversão de todos os alu-
nos logo no início do ano le-
tivo. E os alunos do primei-

ro ao novo ano do Ensino 
Fundamental têm uma no-
va disciplina: serão as aulas 
de robótica, para a alfabe-
tização através desse tema. 
Os alunos receberam um kit 
com robô, peças e platafor-
mas para a construção de 
protótipos e estruturas, cha-
mando a atenção dos estu-
dantes para a educação e 
estimulando a criatividade.

Foram criadas mais 
2.900 vagas do Ensino In-
fantil à Graduação, foram 
instalados aparelhos de ar-
-condicionado em todas as 
salas de aula e dependên-
cias das escolas, implanta-
dos polos da FATEC, ETEC 
e Univesp, além da entrega 
anual de kits de material e 
uniforme escolar.

Escola Municipal do Matão já está em funcionamento

Nova escola de Sumaré atende 420 alunos e está na primeira semana de aula

JarDim Das esTânCias
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Proposta de autoria do vereador Ney do Gás abrange mulheres entre 35 e 50 anos e prevê campanha anual na rede pública

Na primeira sessão or-
dinária de 2024, a Câmara 
Municipal de Sumaré apro-
vou um projeto de lei que 
autoriza a Prefeitura a criar 
uma campanha de mamo-
grafia preventiva para mu-
lheres com idade entre 35 e 
50 anos. O PL nº 117/2023, 
de autoria do vereador Ney 
do Gás (PV), foi aprovado 
nesta semana, na volta do 
recesso. O texto seguirá 
para apreciação do prefei-
to Luiz Dalben (PSD).

Se a proposta for sancio-
nada, a campanha acon-
tecerá uma vez ao ano em 
data a ser definida pelo Po-
der Executivo, preferencial-
mente no mês de outubro. 
Os exames de mamogra-
fia serão oferecidos pelas 
unidades de saúde da re-
de pública municipal que 
estiverem equipadas para 
realizá-los.

“O presente Projeto de Lei 
torna-se mais um instru-
mento colocado à disposi-
ção das mulheres, para que, 

num esforço conjunto entre 
o poder Público Municipal 
e a sociedade, consigamos 
reduzir o número de mor-
tes de mulheres vítimas de 
uma doença que, se detec-
tada precocemente, possibi-
lita um alto índice de cura”, 
destaca Ney do Gás na jus-
tificativa do projeto.

Ainda conforme o tex-
to, a Sociedade Brasileira 
de Mastologia (SBM) re-
comenda que as mulheres 
façam exames de mamo-
grafia anualmente a partir 
dos 40 anos. Para aquelas 
em grupos de risco, a re-
comendação é que se fa-
ça o exame a partir dos 35 
anos. Por isso, o projeto de 
lei aprovado pela Câma-
ra de Sumaré dispõe que, 
em mulheres entre 35 a 39 
anos, a mamografia será 
realizada somente em gru-
pos de risco.

sessão
Os outros dois projetos 

de lei que estavam previs-
tos na Ordem do Dia saí-
ram por apresentação de 
emendas: PL nº 137/2023, 

de autoria do vereador An-
dré da Farmácia, que isenta 
os candidatos de baixa ren-
da e os doadores de medula 
óssea do pagamento de ta-
xa de inscrição em concur-
sos para provimento de car-
go efetivo do município; e 
PL nº 125/2023, apresentado 
pelo vereador Sirineu Araú-
jo (PL), que autoriza equipar 
os parques e áreas de lazer 
com brinquedos adaptados 
às crianças portadoras de 
deficiência motora.

Ainda durante a sessão 
desta terça, os vereadores 
aprovaram sete projetos 
de lei de autoria do prefei-
to Luiz Dalben, todos pa-
ra promover a abertura de 
crédito adicional suplemen-
tar no orçamento vigente. 
Também foram aprovados 
os Projetos de Resolução nº 
1/2024 e 2/2024, que alte-
ram o Código de Ética e De-
coro Parlamentar e o Regi-
mento Interno da Câmara 
Municipal de Sumaré, res-
pectivamente.

Os vereadores aprovaram 
ainda cinco moções de con-
gratulação e três de pesar.

Câmara aprova criação de campanha 
preventiva de mamografia em Sumaré
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Ney do Gás: objetivo é 
reduzir número de mortes 
de mulheres e detectar 
precocemente a doença
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Evento que visa a empregabilidade 
de pessoas com deficiência e cidadãos 
especiais acontece no próximo dia 24, 
no saguão do Paço Municipal

O prefeito C láud io 
Schooder, o Leit i n ho 
(PSD), e seu vice-prefei-
to Alessandro Miranda, 
o Mineirinho (PSD), con-
firmaram nesta semana 
a realização do “1º Feirão 
do Emprego PCD (Pessoas 
com Deficiência)”, em No-
va Odessa. Reunindo em-
pregadores e trabalhado-
res da cidade e de toda a 
região, o evento aconte-
ce no sábado (24), das 8h 
às 12h, no saguão do Paço 
Municipal (avenida João 
Pessoa, nº 777, no Centro).

Os candidatos às vagas 
de emprego e estágio deve-
rão comparecer na Prefei-
tura no dia portando docu-
mentos pessoais, laudo e 
currículo impresso. Os de-
talhes da ação de empre-
gabilidade foram defini-
dos em reunião com o se-
cretário municipal de De-
senvolvimento Econômi-

co e Social, Rafael Brocchi.
A Prefeitura conta com 

a parceria do Instituto Ru-
mo, CIEE (Centro de Inte-
gração Empresa-Escola), 
Nisfram (uma organização 
sem fins lucrativos volta-
da a projetos socioeduca-
tivos, culturais, artísticos, 
esportivas, de lazer, aces-

sibilidade e formação pro-
fissional, inclusive de pes-
soas com deficiências) e da 
Apadano (Associação dos 
Pais e Amigos dos Defi-
cientes Auditivos).

Segundo Brocchi, este 
será, na verdade, o terceiro 
“Feirão do Emprego” pro-
movido pela atual gestão 
municipal, as duas edições 
anteriores, realizadas em 
julho de 2022 e setembro 

de 2023, atraíram milhares 
de trabalhadores e jovens 
em busca de vagas, não 
apenas PCDs. “A necessi-
dade de realizarmos um 
‘Feirão do Emprego’ dire-
cionado para as vagas pa-
ra PCDs veio das próprias 
empresas de Nova Odessa 
e da região que a gente vi-
sita regularmente”, disse.

“Assim como muitas 
empresas precisam de co-

laboradores com capaci-
dades específicas e que es-
tão em falta no mercado de 
trabalho, como motoristas, 
empilhadeiristas e costu-
reiros, muitas também não 
conseguem preencher to-
das as vagas para PCDs 
que, por lei, elas têm que 
disponibilizar. Por isso 
decidimos fazer essa edi-
ção regional, para atrair o 
maior número de trabalha-

dores com deficiências di-
versas, para colocá-los em 
contato com essas empre-
sas”, acrescentou Brocchi.

“A nossa gestão, atra-
vés do meu vice Mineiri-
nho e do Rafael Brocchi, 
está sempre buscando for-
mas de ajudar as empre-
sas de Nova Odessa a in-
vestirem cada vez mais, 
gerando emprego e ren-
da para nossas famílias. E 

esse público especial não 
pode ficar de fora – o tra-
balhador cadeirante, o ce-
go, o surdo-mudo, aque-
le com deficiência intelec-
tual, mas que pode traba-
lhar, que tem capacidade 
para trabalhar. Temos que 
dar oportunidades e aju-
dar a todos, são todos cida-
dãos de Nova Odessa e re-
gião também”, completou 
o prefeito Leitinho.

Candidatos deverão comparecer na Prefeitura portando documentos pessoais, laudo e currículo impresso

Prefeito Leitinho anuncia 1º ‘Feirão 
do Emprego PCD’ em Nova Odessa
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Os serviços públicos mu-
nicipais de Nova Odessa 
considerados essenciais se-
rão mantidos no ponto fa-
cultativo de carnaval, nas 
próximas segunda, terça 
e quarta-feira (12, 13 e 14). 
Estão incluídos na lista os 
atendimentos de urgência 
e emergência das áreas de 
saúde, segurança, trânsi-
to e defesa Civil, abasteci-
mento de água e coleta de 
lixo, entre outros.

Já os órgãos não essen-
ciais, administrativos e 
burocráticos da Prefeitu-
ra, como a Central de Aten-
dimentos do Paço Munici-
pal, as UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde) e as creches 
e escolas da Rede Munici-
pal de Educação não fun-
cionam nestes dias, e retor-
nam nos horários normais 
na quinta-feira (15).

Uma opção de lazer que 
permanece aberta à popu-
lação diariamente no “fe-
riadão” de carnaval é o 
Bosque Manoel Jorge, no 
Jardim Santa Rosa, espa-
ço público recentemente 
reaberto pela Administra-
ção Municipal. O local ar-
borizado com pista de ca-
minhada abre diariamen-
te das 5h às 21h.

Outra opção é o novo 
playground inclusivo nos 
jardins do Paço Municipal, 
na avenida João Pessoa, nº 
777, Centro. Além do par-
quinho para as crianças (in-
clusive aquelas com alguma 
deficiência motora ou inte-
lectual), o entorno do Paço 
ganhou também um deck 
com pergolado de madeira 
e um balanço de madeira, 
situados na frente do prédio.

Serviços essenciais serão mantidos 
durante Carnaval em Nova Odessa

Município oferece várias opções de lazer em praças da cidade no feriado

divulgação
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“A necessidade 
de realizarmos um 
Feirão do Emprego 

direcionado veio das 
próprias empresas”

ferência ao Empreendedor 
e Trabalhador, incluindo 
Procon, PLT (Posto Local 
de Trabalho), Banco do Po-
vo, Junta Militar e Posto do 
Sebrae Aqui.

O novo Poupatempo Pau-
lista – que funciona no mes-
mo espaço do Centro de Re-
ferência – também não abri-
rá nos dias 11 e 12 de feve-
reiro, e reabre na quarta-fei-
ra de cinzas (14), às 12h.

Já o Velório e o Cemitério 
Municipal funcionam nor-
malmente.

CODEN
A Coden Ambiental, em-

presa municipal responsá-
vel pelos serviços de Sa-

neamento Básico, infor-
ma que não haverá aten-
dimento ao público nos 
pontos facultativos de Car-
naval. O expediente será 
retomado na quinta-feira 
(15), das 8h às 16h.

Já a Coleta Domiciliar de 
Lixo ocorrerá normalmen-
te em todas as regiões da ci-
dade, seguindo a progra-
mação regular.

Para casos de emergên-
cia que venham a ocor-
rer durante o feriado, co-
mo falta d’água ou rom-
pimento de redes de água 
ou esgoto, é disponibiliza-
do um plantão de atendi-
mento pelo telefone gratui-
to 0800 771-1195.

Há também um inédito 
“pet place” (área para ativi-
dades de lazer com os cães 
das famílias novaodessen-
ses), pontos para piqueni-
ques e um segundo play-
ground infantil, localizados 
atrás da Prefeitura.

Confira abaixo os deta-
lhes de funcionamento de 
cada setor público muni-
cipal.

SAÚDE
O Ambulatório de Es-

pecialidades Médicas, as 
UBSs (Unidades Básicas de 
Saúde), a Farmácia Muni-
cipal, a Farmácia de Alto 
Custo e as Farmácias das 
UBSs 5 e 7 (do Jardim Alvo-
rada e Jardim Nossa Senho-
ra de Fátima, respectiva-
mente) e o CAPS não fun-
cionam nos dias de ponto 
facultativo e reabrem na 
quinta-feira (15).

Já o atendimento médico 
de urgência e emergência no 
Hospital e Maternidade Mu-
nicipal prossegue 24h, com 
entrada já pela nova recep-
ção. O funcionamento tam-

bém será normal no PAM 
(Pronto Atendimento Mu-
nicipal) do Jardim Alvorada. 
As solicitações de transpor-
te para o Hospital podem ser 
feitas pelo telefone da Cen-
tral de Ambulância 192 ou 
pelo (19) 3476-8194.

SEgURANÇA
Para as ocorrências de 

Segurança Pública, a GCM 
(Guarda Civil Municipal) 
atende 24h pelos telefones 
(19) 3466-1900 e 153. A Po-
lícia Militar do Estado po-
de ser acionada pelo 190. 
Chamadas para a Defesa 
Civil Municipal podem ser 
feitas a qualquer momen-
to pelo número da Guarda 
Civil. A Defesa Civil tam-
bém atende pelo telefone 
(19) 99754-9260.

O novo Corpo de Bom-
beiros da PM-SP em Nova 
Odessa, inaugurado ano 
passado, funciona 24h e 
atende pelo telefone 193.

ASSISTÊNCIA SOCIAL
Não funcionam nos pon-

tos facultativos de Carna-

val o CREAS (Centro de Re-
ferência Especializado de 
Assistência Social), CAPS 
(Centro de Atenção Psi-
cossocial), CRAS (Centro 
de Referência de Assistên-
cia Social), CAS (Centro de 
Assistência Social) e o Es-
paço Melhor Idade, vincu-
lado ao Fundo Social de So-
lidariedade.

DEMAIS SECRETARIAS
As secretarias e direto-

rias de Habitação, Promo-
ção Social, de Serviços Ur-
banos, Parques e Jardins, 
Segurança Municipal, Vi-
gilância em Saúde, a Ga-
ragem Municipal, o Vivei-
ro Municipal e as secreta-
rias de Desenvolvimento 
Econômico e Gestão Social, 
Esportes, Cultura, Lazer e 
Turismo, Obras, Projetos 
e Planejamento Urbano, 
Educação e demais unida-
des do Paço Municipal não 
abrem no ponto facultativo.

Não abrem nos pontos 
facultativos de Carnaval 
os órgãos públicos situa-
dos no novo Centro de Re-
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Paulínia, Sumaré e Hortolândia 
figuram entre as campeãs na abertura 
de postos de trabalho no Estado 
em 2023, aponta Fundação Seade

Paulínia, Sumaré e Hor-
tolândia estão entre as 43 
cidades que mais geraram 
empregos em todo o Esta-
do de São Paulo em 2023. É 
o que revela uma pesquisa 
feita pela Fundação Seade.

Paulínia é a 12ª cida-
de paulista que mais ge-
rou empregos, fechando o 
ano com saldo positivo de 
4.318 postos de trabalho. 
Sumaré é a 35ª entre os 645 
municípios do Estado, com 
saldo de 1.958 empregos. 
Hortolândia é a 43ª cidade, 
com saldo de 1.525 postos 
de trabalho.

Os números ressaltam 
o dinamismo econômico 
dessas cidades e a capaci-
dade de São Paulo de lide-
rar o crescimento no mer-
cado de trabalho. Especia-
listas destacam o fortale-
cimento do setor de servi-
ços como responsável pe-
la presença das cidades da 
região entre as melhores 
do ranking.

O Estado de São Paulo se 
destacou como líder na ge-
ração de empregos formais 
ano passado, criando um 
saldo de 390.719 postos de 
trabalho com carteira as-
sinada. Esses dados, divul-
gados pelo Ministério do 
Trabalho e Emprego e com-
pilados mensalmente pela 

Fundação Seade, revelam a 
força da economia paulista.

Esse resultado positivo 
foi alcançado graças à di-
ferença entre as 7.189.138 
admissões e os 6.798.419 
desligamentos registrados 
no período em São Paulo. 
O Estado contribuiu para 
o saldo nacional, represen-
tando 26,3% do total de va-
gas geradas em todo o país.

O Estado de São Paulo 
teve o maior saldo de va-
gas formais entre as 27 Uni-
dades Federativas no ano 
passado. “São Paulo mais 
uma vez é o responsável 
por alavancar os empre-
gos no país. Isso é o resul-
tado do fortalecimento da 
economia em todos os se-
tores em 2023. É mais gera-
ção de renda e mais opor-
tunidades para os paulis-
tas. Isso nos mostra que es-
tamos no caminho certo”, 
diz o governo.

SAláRIo médIo
Além disso, o Estado 

de São Paulo registrou o 
maior salário médio de 
admissão entre as regiões 
e as unidades da Federa-
ção no acumulado de janei-
ro a dezembro de 2023: R$ 
2.329,68. No Sudeste, que 
teve o maior salário mé-
dio em 2023 entre as 5 re-
giões, o valor ficou em R$ 
2.186,63. A média no país 
foi de R$ 2.037,94.

Paulínia é a 12ª cidade que mais criou postos de trabalho entre as 645 do Estado ao longo de 2023

Três cidades da região estão entre as 
que mais empregam em todo Estado
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50 munIcíPIoS com mAIoR SAldo dE vAgAS Em 2023

São Paulo: 132.263
Campinas: 13.205
guarulhos: 12.706
São José dos Campos: 6.908
Sorocaba: 6.218
ribeirão Preto: 6.178
Santo André: 5.948
Santos: 5.657
Piracicaba: 4.928
São Bernardo do Campo: 4.926
Mogi das Cruzes: 4.667
Paulínia: 4.318
São José do rio Preto: 4.309
osasco: 4.271
Lençóis Paulista: 4.268
Bauru: 4.197
Cotia: 4.123

Mauá: 3.952
Indaiatuba: 3.815
Santana de Parnaíba: 3.677
Barueri: 3.440
Praia grande: 3.304
Taubaté: 3.159
Itaquaquecetuba: 2.934
Presidente Prudente: 2.931
Sertãozinho: 2.624
Santa Bárbara d’oeste: 2.429
Cajamar: 2.274
Jundiaí: 2.244
Araçatuba: 2.204
Suzano: 2.031
Pindamonhangaba: 2.016
Diadema: 2.000
Marília: 1.988

Sumaré: 1.958
Botucatu: 1.866
guarujá: 1.605
Jaguariúna: 1.588
Mogi-guaçu: 1.553
Carapicuíba: 1.552
Catanduva: 1.552
Chavantes: 1.541
Hortolândia: 1.525
Limeira: 1.472
Cabreúva: 1.414
Lins: 1.408
guaratinguetá: 1.396
Matão: 1.380
Salto: 1.323
Atibaia: 1.304

Após a retomada da ne-
bulização veicular (ou “fu-
macê”), realizada na últi-
ma segunda-feira (05) em 22 
quadras da cidade onde há 
mais de um caso positivo, o 
Setor de Zoonoses da Secre-
taria de Saúde da Prefeitura 
de Nova Odessa mantém a 
batalha diária contra o mos-
quito Aedes aegypti, trans-
missor dos vírus da dengue, 
zika e chikungunya.

No restante da semana, 
é feito o trabalho de visi-
tação casa a casa, no qual 
os agentes de endemias re-
colhem dos quintais qual-
quer coisa que possa acu-
mular água parada e orien-
tam os moradores sobre as 
ações que todos devem to-
mar dentro de casa. Nesta 
semana, estão sendo visi-
tados os jardins Novos Ho-
rizontes, Marajoara, Maria 
Helena, Bela Vista, Capua-
va e Alvorada, todos na re-
gião oeste da cidade.

E, aos sábados, conti-
nuam acontecendo os “mu-
tirões” de recolhimento de 
“criadouros” e materiais 

Nova Odessa mantém batalha diária 
contra criadouros do Aedes aegypti

Neste sábado acontece mutirão para recolhimento de criadouros

comBATE à dEnguE
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4 Não deixe água parada, elimine os objetos em que 
o mosquito nasce e se desenvolve, para evitar sua 
procriação.

4 Deixe sempre bem tampados e lave com bucha e sabão 
as paredes internas de caixas d’água, poços, cacimbas, 
tambores de água ou tonéis, cisternas, jarras e filtros.

4 Plantas que possam acumular água devem ser trata-
das com água sanitária na proporção de uma colher de so-
pa para um litro de água, regando no mínimo, duas vezes 
por semana. Tire sempre a água acumulada nas folhas.

4 Não junte vasilhas e utensílios que possam acumu-
lar água (tampinha de garrafa, casca de ovo, latinha, sa-
quinho plástico de cigarro, embalagem plástica e de vi-
dro, copo descartável etc) e guarde garrafas vazias de 
cabeça para baixo.

4 Entregue pneus velhos ao serviço de limpeza urba-
na, caso precise mantê-los, guarde em local coberto.

4 Deixe a tampa do vaso sanitário sempre fechada. 
Em banheiros pouco usados, dê descarga pelo menos 
uma vez por semana.

como comBATER o AEdES Em cASA

inservíveis em geral. Nes-
te sábado (10) de carnaval, 
inclusive, o “mutirão” vai 
voltar ao Jardim São Ma-
noel, que já recebeu a equi-
pe no último sábado. Mais 
especificamente, será visi-
tada neste sábado a região 
do São Manoel conhecida 
como “Vila Nova”, ao longo 
da rua Fioravante Martins.

Como não surgiram 
mais pacientes positivos 

para dengue que atendam 
às exigências (com dois ou 
mais casos na mesma qua-
dra), por enquanto não há 
previsão de realização de 
novos “fumacês”. Mas isso 
é reavaliado dia a dia pela 
equipe técnica de Zoono-
ses e da Saúde.

Os trabalhos diários e o 
eventual “fumacê” seguem 
as normas da Sucen (Supe-
rintendência de Controle 

de Endemias) do Estado de 
São Paulo. A nebulização 
veicular, por exemplo, só é 
indicada quando determi-
nada região de uma cidade 
apresenta mais de um caso 
positivo nas proximidades.

“Mas continuamos tra-
balhando diariamente pa-
ra combater o mosquito e 
eliminar os criadouros de 
suas larvas. É importan-
te sempre lembrar as pes-

soas que mais de 80% dos 
criadouros com larvas do 
mosquito estão dentro dos 
imóveis, nos quintais e ca-
sas. Então todo mundo tem 
que fazer a sua parte e de-
dicar 10 minutinhos da se-
mana para recolher e jogar 
fora tudo que possa conter 
água”, reforçou a veteriná-
ria Paula Faciulli, respon-
sável pela Zoonoses.

Nova Odessa e região se-

guem em estado de aler-
ta para risco de epidemia 
da doença. Em janeiro, fo-
ram registrados 30 casos 
positivos da doença na Re-
de de Saúde da cidade. Os 
munícipes que identifica-
rem possíveis criadouros 
em terrenos baldios devem 
comunicar o Setor Munici-
pal de Zoonoses, pessoal-
mente ou por meio do tele-
fone (19) 3466-3972.
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Relatório da Comissão Especial de Estudos e Desafios Econômicos apresenta uma perda de até
 68,4%  na arrecadação; especialistas dizem que município precisa se planejar sem depender do ICMS 

O cenário financeiro 
de Paulínia nos próximos 
anos foi tema da 2ª sessão 
ordinária, nesta terça-fei-
ra (6). A Comissão Especial 
de Estudos e Desafios Eco-
nômicos apresentou rela-
tório sobre a perda de ar-
recadação causada pela re-
forma tributária, que pode 
chegar a 68,4%.

A nova legislação, ao 
mesmo tempo em que sim-
plifica impostos no país, 
altera a forma de recolhi-
mento e distribuição den-
tre os municípios, com base 
no tamanho da população.

O vereador Fabio Vala-
dão (PL), membro da co-
missão especial, declarou 
que o grupo procurou um 
diagnóstico desse novo 
cenário: embora os efeitos 
completos só serão sentidos 
daqui a 50 anos, muito do 
que vai ocorrer no futuro 
depende das ações atuais.

Segundo ele, a Câmara de 
Paulínia é referência na re-
gião ao desenvolver estudos 

Parlamentares debateram possíveis reflexos na queda de arrecadação na cidade

Vereadores discutem impacto da 
reforma tributária em Paulínia

divulgação

A Prefeitura de Sumaré 
iniciou os cadastros para 
uma nova etapa da Cam-
panha Municipal de Cas-
tração de cães e gatos de 
famílias de baixa renda. 
A ação será realizada pe-
lo Castra Móvel, que esta-
rá entre os dias 22 e 25 de 
fevereiro na Praça do Bom 
Retiro, rua Lýsi de Lara Lo-
pes Diniz, s/n, região da 
Área Cura. Os interessa-
dos devem realizar o ca-
dastro antecipado pelo nú-

mero 3828.8451 (telefone e 
WhatsApp).

A campanha acontece 
desde de 2023 em Suma-
ré, percorrendo todas as re-
giões da cidade. “Preocupa-
dos com nossos animaizi-
nhos, faremos a castração 
nos bichinhos dos morado-
res que não têm condições 
de pagar pelo procedimen-
to, contribuindo para a di-
minuição populacional dos 
animais de rua ou abando-
nados e garantir a saúde e 
bem-estar dos nossos ani-
mais”, explicou o prefeito 
Luiz Dalben (PSD).

Prefeitura de 
Sumaré realiza 
castração gratuita 
de cães e gatos 

ação será realizada pelo Castra Móvel entre os 
dias 22 e 25 de fevereiro, na Praça do Bom Retiro

divulgação

reGião da área CUra

A Secretaria de Esportes 
e Lazer de Sumaré abriu 
inscrições para curso gra-
tuito de arbitragem de fu-
tebol de campo, voltado 
para moradores da cida-
de. O curso é uma parce-
ria com a empresa Volfe 
Arbitragem, empresa res-
ponsável pela prestação 
de serviços de árbitros no 
município. As inscrições 
podem ser feitas pelo si-
te www.sumare.sp.gov.br.

O curso tem carga ho-
rária de 40 horas, em for-
mato híbrido. Uma par-
te das aulas será virtual 
e as aulas práticas serão 
em campo oficial, minis-
trado por instrutores FIFA 
e CBF (Confederação Bra-
sileira de Futebol). As ins-
crições são limitadas às 

50 primeiras pessoas. Du-
rante o curso, os alunos 
que mostrarem aptidão 
poderão ser incluídos no 
quadro de árbitros da em-
presa Volfe.

Após a conclusão da 
capacitação, o aluno pre-
cisará fazer o estágio pro-
batório de três jogos não-
-remunerados em jogos 
infantis. Mais informa-
ções pelo WhatsApp (19) 
3873-1566.

“Essa é uma ótima opor-
tunidade para quem gosta 
da profissão e quer se qua-
lificar e investir na área. 
É um curso gratuito, com 
instrutores renomados e 
com a possibilidade de já 
sair incluído no quadro de 
árbitros da nossa empresa 
parceria. Sumaré investe 
no esporte e na capacita-
ção da população!”, disse o 
prefeito Luiz Dalben (PSD).

Sumaré oferece curso 
gratuito de arbitragem

inSCriçõeS abertaS

da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A manutenção e a zela-
doria das equipes da Pre-
feitura de Hortolândia 
podem ser vistas, diaria-
mente, por quem circula 
em todas as regiões. Nes-
ta semana, a reforma dos 
bueiros em toda a cidade 
foi intensificada. O servi-
ço contribui com o corre-
to funcionamento dos sis-
temas de esgoto e águas 
pluviais. A ponte próxima 
da Delegacia de Polícia Ci-
vil no Parque dos Pinhei-
ros recebe pintura, traba-
lho que ajuda no embe-
lezamento das áreas pú-
blicas. Além disso, a ma-

nutenção dos portões da 
quadra de esportes do Jar-
dim Novo Ângulo, locali-
zada próximo ao Parque 
Socioambiental do bairro, 
também foi concluída, for-
talecendo a segurança pa-
ra os frequentadores.

Segundo a Secretaria de 
Serviços Urbanos, a varri-
ção das ruas foi intensifi-
cada. As ações de manu-
tenção também contem-
plaram a praça da mina de 
água, no Jardim Mirante, 
próximo da Praça de Es-
portes do Santa Clara e 
no Parque Socioambien-
tal Remanso das Águas, na 
região do Jardim Carmen 
Cristina, onde as equipes 
realizam limpeza de áreas 

verdes e o desmonte da an-
tiga quadra de bocha, es-
trutura que já estava anti-
ga. A limpeza e a poda do 
mato aconteceram com 
mutirão nas avenidas San-
tana, Olívio Franceschini, 
Anhanguera e nas áreas 
internas e externas como o 
Poliesportivo Nelson Can-
cian, no Jardim Nova Hor-
tolândia e a Estação Cida-
dania de Esportes, no Jar-
dim Amanda.

ManUtenção
“Os esforços das equi-

pes de zeladoria, manu-
tenção e limpeza nesta se-
mana foram redobrados. 
No bairro Chácaras Aca-
ray, as guias das calçadas 

foram pintadas. O traba-
lho melhora a visibilidade 
e a segurança viária. Áreas 
verdes no Parque Gabriel, 
Jardim Malta e Jardim No-
vo Estrela também recebe-
ram a poda do mato. No 
Parque Socioambiental Ir-
mã Dorothy Stang, no Jar-
dim Nossa Senhora de Fá-
tima, a poda do mato e a 
limpeza foi realizada e o 
local está preparado para 
receber a população nes-
tes dias de feriado prolon-
gado de carnaval. 

Todos poderão curtir e 
aproveitar um espaço lim-
po e agradável”, comenta o 
secretário adjunto de Ser-
viços Urbanos, Marcos Pa-
nício, o Mercadão.

Hortolândia intensifica manutenção e 
zeladoria em todas regiões da cidade

ServiçoS públiCoS
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Edital De Intimação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 0003880-94.2020.8.26.0229 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª 
Vara Cível, do Foro de Hortolândia, Estado de São Paulo, Dr(a). Luis Mario Mori Domingues, na forma da Lei, etc. Faz 
Saber a(o) Rodoauto Beneficios Eirelli, CNPJ 21.550.219/0001-34, com endereço à Rua Jose Aparecido Marcal, 103, 
Sala 001, Parque Residencial Maria de Lourdes, CEP 13186-421, Hortolândia - SP que por este Juízo, tramita de uma 
ação de Cumprimento de sentença, movida por A B M Tecnologia e Serviços Ltda. Encontrando-se o réu em lugar 
incerto e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para 
que, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, pague a quantia de R$ 
169.632,44 em 07/2020, devidamente atualizada, sob pena de multa de 10% sobre o valor do débito e honorários 
advocatícios de 10% (artigo 523 e parágrafos, do Código de Processo Civil). Fica ciente, ainda, que nos termos do 
artigo 525 do Código de Processo Civil, transcorrido o período acima indicado sem o pagamento voluntário, inicia-se o 
prazo de 15 (quinze) dias úteis para que o executado, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, 
nos próprios autos, sua impugnação. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA 
MAIS. Dado e passado nesta cidade de Hortolândia, aos 17 de janeiro de 2024. K-09e10/02

 EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
            1º LEILÃO: 26 de fevereiro de 2024, às 14h30min *.

2º LEILÃO: 28 de fevereiro de 2024, às 14h30min *. (*horário de Brasília)
Mauro Zukerman, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 328, com escritório à Rua Minas Gerais, 316 – Cj 62 - Higienópolis, São Paulo/SP, FAZ SABER
a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo somente ON-LINE, nos termos
da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/
0001-42, nos termos da Cédula de Crédito Bancário nº 0010234363, de 26/05/2021, firmado com os Fiduciantes MARCELO STEIN, brasileiro,
administrador, portador do RG nº 19.496.702-5-SSP/SP, inscrito no CPF sob nº 139.316.088-32, e sua mulher SIMONE RODRIGUES STEIN,
brasileira, do lar, portadora do RG nº 21.984.711-3-SSP/SP, inscrita no CPF sob nº 139.648.678-02, casados pelo regime da comunhão parcial de
bens, residentes e domiciliados em Sumaré/SP, em PRIMEIRO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$
189.448,98 (cento e oitenta e nove mil quatrocentos e quarenta e oito reais e noventa e oito centavos - atualizado conforme disposições
contratuais), o imóvel constituído por Apartamento nº 24, localizado no 2° pavimento do Bloco 24, do Condomínio Residencial Praças de
Sumaré, situado na Rua Adolfo Berto de Oliveira, nº 470, Nova Veneza, Sumaré-SP, com direito ao uso de uma vaga de garagem. Área privativa:
43,78m² e Área total: 48,25m²”, melhor descrito na matrícula 120.372 do Oficial de Registro de Sumaré/SP. Imóvel ocupado. Venda em caráter
“ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o
SEGUNDO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 120.141,60 (cento e vinte mil cento e quarenta e um
reais e sessenta centavos – nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). Os interessados em participar do leilão de modo on-line,
deverão se cadastrar no site www.portalzuk.com.br, encaminhar a documentação necessária para liberação do cadastro 24 horas do
início do leilão. Forma de pagamento e demais condições de venda, VEJA A INTEGRA DESTE EDITAL NO SITE: www.portalzuk.com.br.
Informações pelo tel. 3003-0677 (Dossiê 21179) .

Os vereadores A lex 
Eduardo (Solidariedade) 
e Flávio Xavier (Podemos) 
também fazem parte da 
Comissão Especial de Es-
tudos e Desafios Econômi-
cos e Atuais.

oUtroS aSSUntoS
A 2ª Sessão de 2024 con-

tou com 37 requerimentos 
(cobrança de medidas ou 
informações), 58 indica-
ções (sugestões) e 4 moções 
(congratulações, aplausos 
ou repúdios).

Por iniciativa do verea-
dor Gibi Professor (PTB), o 
Plenário aplaudiu alunos de 
escolas públicas aprovados 
no vestibular de universida-
des concorridas, como USP, 
Unicamp e Unesp: Valenti-
na Meschiati, Gustavo Ca-
lori, Lívia Dias, Yasmim Ro-
drigues e Eloah Manhães.

Foi aprovado projeto do 
vereador Edilsinho Rodri-
gues reconhecendo a uti-
lidade pública do Instituto 
Brasileiro Benedito Aguiar. 
A entidade, existente em 
Paulínia desde 2019, bus-
ca convênios e recursos pa-
ra beneficiar crianças, jo-
vens e adultos.

Com a ausência de Edil-
sinho, por motivo de saú-
de, os debates foram presi-
didos pelo vereador Mes-
sias Brito (PL). A próxima 
sessão será no dia 15 de fe-
vereiro (excepcionalmen-
te, uma quinta-feira), por 
causa do ponto facultativo 
no carnaval.

sobre os impactos da refor-
ma. Valadão também afir-
mou que haverá audiência 
pública para discutir o as-

sunto com os paulinenses.
Os vereadores se reuni-

ram com secretários muni-
cipais, assessores e os pes-

quisadores José Augusto 
Gaspar Ruas e Saulo Ca-
bello Abouchedid. Os es-
pecialistas disseram que 

Paulínia precisa planejar 
o crescimento econômico 
sem depender do ICMS co-
mo protagonista.

Curso tem carga horária de 40 horas em formato híbrido
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Educação Em alta

Com a entrega da EEI Profª Adriana 
de Santi, Prefeitura disponibiliza 204 
vagas para crianças de zero a três anos 
à comunidade do Jardim Amanda 

Hortolândia ganhou 
quatro novas escolas de 
educação infantil, de no-
vembro até agora, três so-
mente nesta semana. A Pre-
feitura entregou à comuni-
dade da região do Jardim 
Amanda, nesta quinta-fei-
ra (08), a EEI Profª Adria-
na de Santi, localizada na 
rua Will Paul Baranski, 236, 
no bairro Chácaras Acaraí, 
que disponibilizou 204 va-
gas para crianças de zero 
a três anos de idade. A en-
trega faz parte das ações do 
Novo PIC (Programa de In-
centivo ao Crescimento), 
em execução pela Admi-
nistração Municipal.

Durante o evento de 
inauguração, ao lado de fa-
miliares da professora ho-
menageada, o prefeito Jo-
sé Nazareno Zezé Gomes, 
se disse feliz por ver um so-
nho realizado e afirmou a 
educação como “locomoti-
va” de seu governo.

“Lutamos muito para rea-
lizar este sonho de zerar a fi-
la de vagas em creche para 
crianças de zero a três anos. 
Nossa equipe se mobilizou e 
Deus abriu os caminhos. Vai 
até sobrar vagas aqui. Ho-
je, temos mais de 80 obras 
em realização (em todas as 
áreas, inclusive Educação). 
Tem coisa ainda para 2025 
e 2026. A mais importante é 
a de cuidar das pessoas. Es-
te é o maior projeto que te-
mos, pois a educação é a lo-
comotiva do nosso projeto”, 
destacou ele.

Ao conhecer o espaço, 
na manhã da cerimônia 
de inauguração, sendo re-
cebido por inúmeros sor-
risos de boas vindas, o pai 

da Profª Adriana, Alfre-
do de Santi afirmou, com 
semblante feliz: “Está bo-
nito demais!”. “Represen-
ta muito para nós. Temos 
muita gratidão, a Deus em 
primeiro lugar, e a todos os 
que aqui fizeram essa ho-
menagem de colocar o no-
me dela na escola. Senti-
mos alegria de ela não ser 
esquecida”, comentou a 
mãe, d. Madalena, junto 
dos filhos Ben Hur e Fabil 
e de outros familiares.

A inspetora de qualida-
de Naiara Pereira da Silva, 
de 24 anos, moradora do Jd. 
Amanda e mãe do garoto 
Thomas, de 1 ano e meio, 
matriculado no Berçário 
em período integral, tam-
bém apreciou o que viu. “Fi-
quei surpresa com o espa-
ço, por ser público. É muito 
bonito. Minha expectativa 
é de que ele goste bastante 
daqui e que se adapte”, co-
mentou a jovem mãe.

Para o casal Joice Santos 
Moreira e Luigi Alves de 
Souza, ambos de 19 anos, 
a impressão sobre a esco-
la onde o filho Arthur, de 
1 ano e 3 meses, estuda-
rá é semelhante. “É muito 
bom. As pessoas foram mui-
to receptivas. Fiquei até com 
vontade de trabalhar aqui”, 
comentou ela que, ao ma-
tricular o filho no Berçário 
em período integral, espe-
ra conseguir, em breve, al-
gum trabalho remunerado. 
“Parece um lugar bem agra-
dável, colorido e bonito. É 
o fundamental para uma 
criança estudar”, comple-
mentou Luigi, que trabalha 
como autônomo em obras.

ampliação dE vagas
Segundo a diretora de 

Educação Infantil, Jane 

Aparecida Nery de Carva-
lho, pais e familiares, mo-
radores desta região, po-
dem procurar a Secreta-
ria de Educação, Ciência e 
Tecnologia para matricu-
lar crianças nesta faixa etá-
ria na unidade, pois há va-
gas disponíveis. A diretora 
também anunciou a possi-
bilidade de ampliação de 
vagas, em razão do grande 
espaço disponível no pré-
dio de dois andares.

Para Celso Divino Le-
mes, diretor-presidente 
da Associação Educacio-
nal Maria do Carmo Fer-
reira Paula, OSC (Orga-
nização da Sociedade Ci-
vil) gestora das escolas, a 
parceria do Poder Público 
com o Terceiro Setor agi-
liza o atendimento de ne-
cessidades sociais que não 
podem esperar, como o da 
abertura de vagas em cre-
che para crianças até três 
anos. “Hortolândia acaba 
dando um exemplo, crian-
do um modelo a ser vis-
to, discutido e replicado, 

dentro da região, uma das 
mais importantes do País. 
A parceria com a Prefeitu-
ra vem para ajudar na ges-
tão da educação, das esco-
las. Hortolândia tem uma 
missão bastante ambicio-
sa, que é a de zerar a fila 
de ingresso em creche de 
zero a três anos. Sabemos 
como é importante para o 
nosso País levar todas as 
crianças à escola”, afirmou 
o empresário.

As novas creches funcio-
nam em regime de “gestão 
compartilhada”, confor-
me ressaltou aos presen-
tes o secretário de Gover-
no, Carlos Augusto César, o 
Cafu. A OSC é responsável 
pelo aluguel e manutenção 
do espaço, bem como pe-
la contratação e pagamen-
to da folha de pessoal, en-
quanto a Prefeitura se en-
carrega de fazer a super-
visão educacional e de for-
necer merenda, material e 
uniformes escolares, que, 
de acordo com o secretá-
rio, começarão a ser entre-

gues logo após o Carnaval. 
“Em dois meses, aproxima-
damente, vamos inaugurar 
mais uma creche aqui, en-
tre o Amanda 1 e o Aman-
da 2. Além disso, fizemos 
cadastro no PAC (Progra-
ma de Aceleração do Cres-
cimento) do Governo Fe-
deral para a construção de 
mais seis escolas, duas já 
liberadas: uma no Orestes 
Ôngaro e outra no Jardim 
Adelaide”, anunciou Cafu.

Para o secretário de Edu-
cação, Ciência e Tecnolo-
gia, Fernando Moraes, 
inaugurar escola é sempre 
uma alegria. “O planeja-
mento é fundamental pa-
ra a boa gestão pública. A 
educação é a motopropul-
sora para tudo. Vamos uni-
ficar, trabalhar este senti-
mento de pertencimento. 
É para que todos se sintam 
iguais na escola pública”, 
afirmou o gestor.

tErmo dE colaboração
As quatro novas creches 

são gerenciadas por meio 

de um Termo de Colabo-
ração firmado entre o mu-
nicípio e a Associação Edu-
cacional Maria do Carmo 
Ferreira. A OSC foi a vence-
dora do Chamamento Pú-
blico 03/2023, destacando-
-se entre os participantes 
do processo seletivo, con-
forme os critérios estabe-
lecidos no Edital 91/2023, 
publicado no dia 28 de 
agosto, na edição 1944 do 
Diário Oficial Eletrônico 
do Município. Segundo o 
Departamento de Educa-
ção Infantil da Secreta-
ria de Educação, Ciência e 
Tecnologia, ao todo serão 
inauguradas oito escolas 
por meio desta cooperação.

De acordo com a Secre-
taria de Educação, Ciência 
e Tecnologia, atualmente 
Hortolândia tem 30 Esco-
las Municipais de Educação 
Infantil, 39 unidades par-
ticulares contratadas pelo 
Programa Bolsa Creche e 
agora quatro geridas pela 
OSC. Juntas, elas atendem 
mais de 10.000 crianças.

Escola de Educação Infantil Profª Adriana de Santi, no 
bairro Chácara Acaraí, foi inaugurada nesta quinta-feira

Hortolândia inaugura quarta creche 
municipal no período de três meses

divulgação
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• Orestes Ôngaro 
– entregue
• Jd. Nossa 
Senhora de 
Fátima - entregue
• Vila Real 
Continuação - 
entregue

• Jd. Amanda - 
entregue
• Jd. Amanda 
(mais 1 unidade)
• Jd. Nova 
américa
• Jd. Alvorada
• Vila América

rEgiõEs quE sErão atEndidas

Já estão abertas as ins-
crições para o vestibular 
da Universidade Virtual do 
Estado de São Paulo (UNI-
VESP), instituição de ensi-
no superior pública, vincu-
lada à Secretaria de Ciên-
cia, Tecnologia e Inova-
ção do Estado de São Pau-
lo, parceira da Prefeitura 
de Hortolândia. Candida-
tos interessados poderão se 
inscrever a partir das 15h 
até às 23h59 do dia 08 de 
abril, exclusivamente, pe-
lo site da instituição (htt-
ps://univesp.fatvestibula-
res.com.br).

Estão disponíveis para o 
Polo UNIVESP Hortolândia 
108 vagas, 36 por eixo. Há 
três eixos: Computação (En-
genharia de Computação – 
5 anos, Ciências de Dados – 
4 anos, Tecnologia da Infor-
mação – 3 anos); Licenciatu-
ra (Pedagogia, Matemática, 
Letras – 4 anos) e Negócios 

dos sejam considerados na 
prova objetiva e integrados 
à nota final.

No vestibular haverá o 
sistema de pontuação acres-
cida para Pretos, Pardos ou 
Indígenas (PPI) e para alu-
nos que estudaram o ensi-
no médio completo em es-
colas públicas, lembrando 
que o Sistema S não é con-
siderado instituição públi-
ca, assim como pessoas que 
cursaram Graduação e Pós-
-Graduação em instituições 
públicas ou por meio de Bol-
sa Prouni não podem soli-
citar pontuação acrescida.

Há possibilidade de so-
licitar a isenção e redução 
da taxa de inscrição para o 
processo seletivo de 2024, 
de acordo com os critérios 
estabelecidos na Portaria 
UNIVESP PR nº 18, de 31 de 
janeiro de 2024, a partir das 
15h do dia 6 de fevereiro até 
21h de 16 de fevereiro: ins-
critos no Cadastro Único do 
Governo Federal (CadÚni-
co) terão a isenção da taxa.

No mesmo período, será 
concedida a redução de 50% 
do valor da taxa de inscri-
ção, em conformidade com 
a Lei Estadual nº 12.782 de 
20 de dezembro de 2007, 
aos candidatos que preen-

cham cumulativamente, 
os seguintes requisitos: es-
tejam regularmente matri-
culados no Ensino Médio 
ou equivalente, no tercei-
ro semestre da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA), em 
curso pré-vestibular ou em 
curso superior em nível de 
Graduação ou Pós-Gradua-
ção. Que recebam remune-
ração mensal inferior a dois 
(2) salários mínimos ou es-
tejam desempregados. Para 
ter acesso aos benefícios, os 
candidatos deverão marcar 
na ficha de inscrição se está 
solicitando “isenção da ta-
xa” ou “redução da taxa” e 
acompanhar o cronograma.

prova
A prova será presencial e 

realizada no dia 26 de maio 
de 2024, às 13h, nas cida-
des da região. A abertura 
do portão será às 12h. A lis-
ta completa dos locais do 
exame estará disponível a 
partir das 15h do dia 21 de 
maio de 2024 no site da FAT 
Vestibulares (https://uni-
vesp.fatvestibulares.com.
br). O gabarito oficial será 
divulgado no dia 06 de ju-
nho de 2024, a partir das 
15h e o resultado final no 
dia 25 de junho de 2024.

Univesp oferece 108 vagas para o 
vestibular 2024 em Hortolândia

Candidatos interessados poderão se inscrever até dia 08 de abril pelo site da universidade 

divulgação
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e Produção (Engenharia de 
Produção – 5 anos, Admi-
nistração – 4 anos, Proces-
sos Gerenciais – 3 anos).

O custo da inscrição é 
de R$ 52,00. Para partici-
par não há limite de idade, 
basta ter concluído o En-

sino Médio ou com o tér-
mino previsto até o perío-
do da matrícula. No preen-
chimento da ficha de ins-
crição, os candidatos de-
vem cumprir todas as eta-
pas previstas, responder o 
questionário socioeconô-

mico, indicar o CPF e os da-
dos pessoais.

Também será possível, 
se for o caso, fornecer o nú-
mero de inscrição do Exa-
me Nacional do Ensino Mé-
dio (ENEM) – 2021, 2022 ou 
2023 – para que os resulta-



Polêmica
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Valor do salário do chefe do Executivo de Monte Mor  
vai praticamente dobrar, saindo de R$ 12,7 mil para 
quase R$ 23 mil mensais a partir de janeiro de 2025

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PSD), san-
cionou o aumento do salá-
rio para o próximo chefe do 
Executivo de Monte Mor: R$ 
22,4 mil é o valor mensal a 
ser recebido. Projetos foram 
aprovados pelo Legislativo 
na semana passada e tam-
bém aumentaram os salá-
rios do vice-prefeito, secre-
tários municipais e vereado-
res. Brischi sancionou o au-
mento para o próximo pre-
feito e é pré-candidato à ree-
leição na cidade.

A medida, que entrará 
em vigor a partir de 1º de 
janeiro de 2025, tem gerado 
polêmica, principalmente 
devido ao aumento do sa-
lário do prefeito.

A Lei Municipal nº 3169, 
sancionada pelo prefeito, 
fixa o subsídio do prefeito, 

vice-prefeito e dos secretá-
rios municipais para o pe-
ríodo 2025/2028. A partir 
da data mencionada, o pre-
feito receberá R$ 22.400,00, 
o vice-prefeito e os secretá-
rios municipais receberão 
R$ 14.100,00. Além disso, 
a lei proíbe a acumulação 
desses subsídios com qual-
quer gratificação, adicio-
nal, abono, prêmio ou ver-
ba de representação, sendo 
descontados impostos e en-
cargos legais.

O aumento salarial não 
se restringe apenas ao Exe-
cutivo Municipal. A Lei 
Municipal nº 3168, tam-
bém sancionada por Bris-
chi, estabelece novos sub-
sídios para os vereadores 
a partir da 20ª legislatura. 
A partir de 1º de janeiro de 
2025, os vereadores recebe-
rão R$ 9.180,00. Já o verea-
dor presidente, enquanto 
mantiver essa qualidade, 

receberá o subsídio de R$ 
12.250,00. Assim como na 
lei anterior, não é permiti-
da a cumulação desses sub-
sídios com outras gratifica-
ções, e do subsídio deverão 
ser descontados impostos e 
encargos legais.

Em sessão extraordiná-
ria na sexta-feira (2), a Câ-
mara Municipal de Monte 
Mor aprovou, por 8 votos a 
2, projetos de lei que esta-
belecem novos valores pa-
ra os subsídios do prefei-
to, vice-prefeito, secretá-
rios e vereadores do muni-
cípio, a partir da legislatura 
2025/2028. Os projetos fo-
ram apresentados pelo ve-
reador e presidente da Ca-
sa, Altran José Farias Lima 
(MDB). Atualmente, o sub-
sídio dos vereadores é de 
cerca de R$ 6 mil e o salário 
do prefeito Edivaldo Brischi 
é de R$ 12.720. O valor vai 
quase dobrar.Brischi sancionou projeto aprovado na Câmara e tornou o aumento de salário lei municipal

Brischi sanciona aumento de salário 
do próximo prefeito para R$ 22,4 mil
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
ATIBAIA/SP – 15 VAGAS – A Prefeitura Muni-
cipal de Atibaia, recebe inscrições até o dia 06 
de fevereiro, para diversos cargos. Os salários 
são entre R$ 3143,00 Até R$ 10459,00. Inscri-
ções através do site www.institutomais.org.br.

CAMPINAS/SP – 12 VAGAS – A Câmara Muni-
cipal de Campinas, recebe inscrições até o dia 
15 de fevereiro, para diversos cargos. Os salá-
rios variam entre R$ 5487,00 Até R$ 12092,00. 
Inscrições através do site www.vunesp.com.br.

APARECIDA/SP – 159 VAGAS – A Prefeitura 
municipal de Aparecida, recebe inscrições até 
o dia 21 de fevereiro, para diversos cargos. Os 
salários são entre R$ 1503,00 Até R$ 6453,00. 
Inscrições através do site www.vunesp.com.br.

PIRACICABA/SP – 254 VAGAS – A Prefeitura 
Municipal de Prefeitura de Piracicaba, recebe 
inscrições até o dia 07 de fevereiro, para o car-
go de professor, faixa salarial não divulgada. 
Inscrições através do site www.vunesp.com.br.

COTIA/SP – 150 VAGAS – A GCM - Guarda Ci-
vil Municipal de Cotia, recebe inscrições até o 
dia 16 de fevereiro, para o cargo de guarda. O 
salário é de R$ 1455,00. Inscrição através do 
site www.concursosrbo.com.br.

VALE DO PARAÍBAS/SP – 96 VAGAS – A 
Agência Ambiental do Vale do Paraíba, rece-
be inscrições até o dia 26 de fevereiro, para di-
versos cargos. Os salários podem variar entre 
R$ 1550,00 Até R$ 8345,00. Inscrições através 
do site www.concursosrbo.com.br.

ITU/SP – 31 VAGAS – A CIS de Itu, recebe inscri-
ções até o dia 26 de fevereiro, para diversos car-
gos, os salários são de R$ 1712,00 Até R$ 5443,00. 
Inscrições através do site www.shdias.com.br.

SUMARÉ/SP – 06 VAGAS – A Câmara Muni-
cipal de Sumaré, recebe inscrições até o dia 
29 de fevereiro, para diversos cargos. O salá-
rio é de R$ 4880,00. Inscrições através do si-
te www.nossorumo.org.br.

BAURU/SP – 07 VAGAS – A Câmara Mu-
nicipal de Bauru, recebe inscrições até o 
dia 19 de fevereiro, para diversas vagas. 
Os salários são entre R$ 4576,00 Até R$ 
9657,00. Inscrições através do site www.
institutoaocp.org.br. 

SÃO JOSÉ DO RIO PRETO/SP – 34 VAGAS – 
A Câmara Municipal de São José do Rio Pre-
to, recebe inscrições até o dia 23 de feverei-
ro, para diversas vagas. Os salários são de R$ 
3408,00 Até R$ 9934,00. Inscrições através do 
site https://institutoindepac.org.br.

A história de uma cidade 
é construída pelas pessoas 
que vivem nela. Para home-
nagear um de seus morado-
res mais ilustres, a Prefeitu-
ra de Hortolândia reinaugu-
rou o Armazém das Artes, 
na tarde desta quinta-feira 
(08). Em seu novo espaço, o 
armazém recebeu o nome 
de Salvador Gomes de Bar-
ros. A nova sede fica na rua 
Ercilio Antonio Meira, 435, 
próxima à Praça A Podero-
sa, um dos cartões postais 
da cidade, ao campo de fu-
tebol do Jardim Rosolém e 
ao Complexo Esportivo Gi-
no Bernadini.

Nascido em Minas Ge-
rais, Salvador veio para Hor-
tolândia no início dos anos 
1980. Ele se notabilizou por 
sua atuação como radialista 
e, sobretudo, por seu envol-
vimento em questões rela-
cionadas à cultura da cida-
de. Apaixonado por música 

sertaneja e cultura caipira, 
Salvador também se desta-
cou como violeiro.

A cerimônia de reinau-
guração contou com a par-
ticipação dos dois filhos 
de Salvador, Richard e Ro-
gério. O primogênito, Ri-
chard, gostou da estrutu-
ra do novo prédio do arma-
zém. Mas uma sala em es-
pecial o agradou mais. “Fi-
quei emocionado com a sa-
la multimídia. Ao entrar, vi 
uns instrumentos musicais 
e uma mesa de som. Se meu 
pai fosse vivo, ele certamen-
te ficaria encantado com es-
sa sala”, destacou Richard, 
com os olhos marejados.

Ele também contou que 
Salvador participou do mo-
vimento pela emancipação 
do município. “Meu pai 
foi o primeiro a organizar 
uma associação de mora-
dores no Jardim Rosolém. 
A associação fazia reuniões 
para discutir a emancipa-
ção de Hortolândia”, rela-
ta Richard. “Foi também 

nas reuniões da associação 
que surgiu um projeto de se 
construir um centro cultu-
ral na região onde hoje é o 
parque Dorothy”, revela o 
filho primogênito.

O prefeito José Nazareno 
Zezé Gomes salientou que 
a reinauguração do arma-
zém mantém viva a lem-
brança do homenageado. 
“Quero que os filhos e a fa-
mília do Salvador se sintam 
abraçados. Hoje é um dia de 
comemoração. Eu ia ver as 
apresentações de viola que 
o Salvador fazia. Eu ligava 
na rádio para pedir música 
no programa que ele apre-
sentava. A gente ia na ca-
sa dele bater papo. Enfim, 
o Salvador era um amigo e 
parceiraço. Quando a dele-
gacia saiu desse prédio, eu 
disse que esse espaço ia ser 
da Cultura. Era um sonho 
antigo que eu tinha e que 
hoje tornamos realidade. A 
partir de agora, todo mun-
do que vier ao armazém vai 
se lembrar do Salvador, que 

Hortolândia reinaugura prédio do Armazém das Artes e  
apresenta novo espaço de criatividade, cultura e liberdade

cerimôNia 

Prefeitura de Hortolândia reinaugurou novo prédio do armazém das artes nesta quinta
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construiu uma história can-
tando. A Prefeitura tem fei-
to esse trabalho de resgatar 
a cultura da nossa cidade”, 
destacou Zezé.  

De acordo com a Secreta-
ria de Cultura, o armazém 
iniciará suas atividades e 
cursos na próxima semana, 

após o carnaval. A reinaugu-
ração do Armazém das Artes 
é uma das ações do Plano de 
Valorização do Artista Local 
(PVAL). Este por sua vez está 
incluído no Novo PIC (Pro-
grama de Incentivo ao Cres-
cimento) da Prefeitura.

Anteriormente, o Arma-

zém das Artes estava na rua 
Sebastião Lázaro da Silva, 
654, Jardim Nossa Senhora 
de Fátima, onde atualmen-
te funciona a EMEI (Escola 
Municipal de Educação In-
fantil) Carlos Vilela, inaugu-
rada pela Prefeitura em de-
zembro de 2022.



Acidente GrAve

Ciclista ficou gravemente ferido ao ser 
atropelado por um veículo na rodovia, 
no trecho de Nova Odessa; pista foi 
bloqueada e gerou congestionamento

Um ciclista ficou grave-
mente ferido ao ser atrope-
lado na manhã desta quin-
ta-feira (8), no quilômetro 
119, na Rodovia Anhangue-
ra, em Nova Odessa. Duran-
te o atendimento da ocor-
rência a pista foi bloqueada, 
gerando congestionamento. 
O Helicóptero Águia da Po-
lícia Militar foi mobilizado 
para atender a ocorrência e 
socorrer a vítima.

De acordo com a Polícia 
Militar Rodoviária, por mo-
tivos a serem esclarecidos 
na investigação, um veícu-
lo VW/Fox seguia pela Ro-
dovia Anhanguera, senti-
do Campinas, quando no 
acesso a marginal Sul, aca-

bou atropelando o ciclista, 
que seguia à sua frente. 

O resgate da concessio-
nária AutoBAn foi acionado 
e prestou os primeiros aten-
dimentos à vítima. Devido 
à gravidade dos ferimentos, 
o Helicóptero Águia da Po-
lícia Militar foi acionado e 
socorreu o ciclista, que foi 
transportado ao Hospital 
das Clínicas, da Unicamp.

No momento em que 
o Helicóptero da PM che-
gou, foi necessário bloquear 
a pista. Segundo a Polícia 
Militar Rodoviária, duran-
te o atendimento, ao menos 
três quilômetros de conges-
tionamento foram registra-
dos na via. Não se tem infor-
mações do quadro clínico 
do ciclista até o momento. Helicóptero Águia pousou na rodovia para socorrer a vítima, em Nova Odessa

Atropelamento de ciclista bloqueia 
Anhanguera e mobiliza Águia da PM

divulgação

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, reforçou a praticidade e 
conveniência de seus ca-
nais digitais para o uso diá-
rio e, especialmente, du-
rante o feriado de carnaval, 
proporcionando aos clien-
tes uma experiência mais 
ágil e eficiente.

A agência virtual da con-
cessionária, a Minha BRK, 
disponível via site (www.
minhabrk.com.br) e apli-
cativo (Android e iOS), ofe-
rece mais de 13 serviços re-

motos, eliminando a neces-
sidade de deslocamento. A 
oferta de canais digitais 
simplifica e facilita o aten-
dimento ao cliente, otimi-
zando o tempo ao possibi-
litar que alguns dos prin-
cipais serviços atualmente 
solicitados presencialmen-
te aos funcionários da con-
cessionária possam ser rea-
lizados digitalmente, sem 
filas e com agilidade.  

“Atualmente, disponi-
bilizamos na Minha BRK 
mais de 13 serviços sem a 
necessidade de desloca-
mento por parte de nos-
sos clientes até as lojas de 
atendimento. Isso permite 

que eles consigam resolver 
questões práticas e sanar as 
possíveis dúvidas de acor-
do com as suas necessida-
des e rotina com mais au-
tonomia, comodidade, se-
gurança e de uma manei-
ra mais moderna”, informa 
Adriano Mendonça, coor-
denador comercial da BRK 
em Sumaré.

Além da Minha BRK, a 
concessionária também 
disponibiliza o atendimen-
to pelo telefone 0800 771 
0001, que funciona 24 ho-
ras por dia todos os dias da 
semana, e pelo WhatsApp, 
no número (11) 99988-0001, 
que funciona de segunda a 

sexta-feira, das 8h às 20h, e 
aos sábados, das 8h às 14h. 
Em horário comercial, a 
BRK também conta com a 
página no Facebook para 
atendimentos.

ServiçoS virtUAiS
1. 2ª via de conta 
2. Contas pagas 
3. Contas por e-mail 
4. Histórico de consumo 
5. onde pagar sua conta 
6. débito automático 
7. Estrutura tarifária 
8. Tabela de Serviços 
9. leitura Fácil 
10. Troca de Titularidade
11. visualizar dados cadastrais 
12. adicionar ou remover imóveis 
13. Notificar problema 

BRK tem agência virtual para 
facilitar experiência em Sumaré

Mais de 13 serviços podem ser realizados de maneira remota
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Um homem foi preso 
com uma moto adulterada 
na tarde desta quarta-feira 
(7), na rua Vitório Breda, no 
bairro Vila Valle, em Suma-
ré. Houve acompanhamen-
to por diversas ruas e ave-
nidas da cidade até a abor-
dagem do suspeito. 

Policiais militares reali-
zavam patrulhamento tá-
tico pelo Jardim Primavera 
quando avistaram um mo-
tociclista na condução da 
moto com uma placa arte-
sanal, na avenida Eugênia 
Biancalana Duarte. 

De imediato, os PMs de-
ram ordem de parada, mas 
foi desobedecida. Então, 
os policiais iniciaram um 
acompanhamento pelas 
ruas do Campo Belo e Vi-
la Valle, tentando por di-
versas vezes convencer o 
indivíduo a parar o veícu-

lo, porém ele seguiu com a 
tentativa de fuga.

A equipe conseguiu fa-
zer a abordagem e durante 
busca pessoal e no veícu-
lo, foi localizada uma por-

ção de maconha. A moto-
cicleta estava com o chas-
si suprimido, além da pla-
ca artesanal.

O indivíduo foi condu-
zido ao Plantão Policial 

de Sumaré, onde o dele-
gado tomou ciência dos fa-
tos, determinando a prisão 
em flagrante do homem, 
permanecendo à disposi-
ção da justiça.

Homem é detido por dirigir moto 
com placa artesanal em Sumaré

Motocicleta circulava por sumaré com placa artesanal e foi apreendida
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Um homem foi preso 
após agredir a esposa na 
madrugada desta quin-
ta-feira (8), na rua José 
Baumgardner, no Jardim 
Rosolém, em Hortolân-
dia. O acusado desobe-
deceu e desacatou os po-
liciais militares durante 
a ocorrência.

A equipe da PM foi so-
licitada para atendimen-
to da violência doméstica. 
Chegando ao local, os po-
liciais visualizaram uma 
menina que se apresen-
tou sendo a solicitante e 
vítima de violência sofrida 
ao tentar separar sua mãe 
do seu padrasto. A mãe da 
vítima relatou à equipe ter 
sido acordada pelo esposo 
com murros, chutes, tapas 
e mordidas.

No momento em que o 
policial foi até o agressor, 
ele apareceu no portão e 
ao tentar contato com o 

indivíduo, a polícia per-
guntou sobre o motivo das 
agressões. O homem res-
pondeu que tinha brigado 
com sua esposa e que os 
policiais não tinham “na-
da a ver com isso”. Ao ser 
indagado novamente, ele 
respondeu com agressões 
verbais contra o policial.

O agressor foi informa-
do que seria conduzido por 
desacato e violência do-
méstica, houve resistên-
cia e desobediência, sendo 
necessário o uso da força. 
O homem foi contido e al-
gemado pela equipe.

A vítima foi levada até 
a UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) do Jar-
dim Rosolém, onde rece-
beu atendimento médico 
e foi liberada.

A ocorrência foi apre-
sentada no Plantão Poli-
cial. O delegado prendeu 
o homem por lesão corpo-
ral, violência doméstica e 
desacato.

Marido agride esposa e 
vai preso em Hortolândia

violênciA doméSticA
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Centro HistóriCo de Monte Mor – 05 Centro HistóriCo de Monte Mor – 06 

Registro de 2015 mostrando a antiga residência do senhor Onofre Baldiotti situada 
à rua Rage Maluf número 44. Outro proprietário que ali viveu por muitos anos foi o 
senhor Vespasiano Lobo e ainda hoje o imóvel pertence aos seus herdeiros. Único 
prédio da cidade em estilo neo-romântico, foi construído no segundo quartel do 

século XX. Atualmente a construção encontra-se desativada.

Registro de 2015 que mostra o prédio onde funcionou o antigo Armazém 
de Secos e Molhados “Casa Nascimento”. Localiza-se à rua Siqueira Campos 

número 108. O imóvel teve outros proprietários até que senhor Alvino Almeida 
ali estabeleceu uma padaria. Por muitos anos essa panificadora, que ficou 

conhecida como “Padaria do Renato”, atendeu com muita solicitude a população 
de Monte Mor oferecendo pães e outros produtos afins. Hoje o imóvel, 

que ainda pertence à família Almeida,encontra-se desativado.

Virsão

W ilson Dias de 
Freitas nasceu 
em Monte Mor a 

23 de novembro de 1943, 
filho de Valdomiro Dias de 
Freitas e de dona Alber-
tina Lourenço de Freitas. 
Era mais conhecido como 
Virsão e depois de casado, 
muitas pessoas o identifi-
cavam como Virsão da Lila. 
Mas o que talvez muitos de 
seus amigos não sabem é 
que ele tinha um outro ape-
lido, era o “Fininho”. Teve 
uma boa infância e adoles-
cência, gostava de partici-
par de peladas com ami-
gos e de outras brincadei-
ras próprias da época co-
mo soltar pipas, atirar sei-
xos com estilingues, rodar 
pião e muito mais. 

Aos dezoito anos já era 
habilitado a dirigir veícu-
los e começou a fazer al-
gum trabalho como moto-
rista para o senhor Benedi-
to Pinto de Almeida, o Dito Wilson Dias de Freitas, o Virsão

Autor Do texto

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista
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PataCola Hélio Filietaz
Benedito Ferraz, conhecido por 

Ditinho Patacola ou simplesmente 
Patacola, nasceu em Monte Mor e 

era filho de Geraldinho Colete e de 
dona Zilda Ferraz Colete. Era um 

rapaz forte e enfrentava tarefas 
duras e extenuantes. Trabalhou na 
roça capinando, arando terras e no 

corte de lenha usando o machado, o 
que exige muita força e resistência. 

Certa ocasião atuou como cocheiro, 
por um breve período, no Jockey 

Club de Campinas. Gostava muito 
de pescarias e não eram raras as 

vezes que passava noites à beira de 
um rio ou de uma lagoa. Outra sua 
paixão eram os bailes, não perdia 

um sequer e sempre animando a 
festa com seu pandeiro. Era alegre 

e brincalhão embora fosse muito 
bom de briga, quando usava alguns 

golpes da capoeira para vencer os 
oponentes. Vítima da bebida e do 

diabetes, teve uma de suas pernas 
amputadas e faleceu com apenas 45 

anos. Registro da década de 1990.

Hélio Filietaz nasceu 
em Monte Mor no início 
da década de 1940 e aí 
passou, praticamente, 
toda a sua vida. Estudou 
no Grupo Escolar Cel. 
Domingos Ferreira até o 
quarto ano. Trabalhou 
em várias atividades e 
por muitos anos foi fiscal 
de ônibus da Empresa 
Viação Capriolli. Foi, 
também, funcionário da 
prefeitura e atuava como 
motorista de ambulância. 
Era uma pessoa muito 
amável e simpática, 
tinha muitos amigos e 
sempre estava pronto 
para prestar auxílio aos 
que mais precisassem. 
Gostava de política e foi 
eleito vereador por mais 
de uma legislatura. 
Era conhecido pela 
alcunha de Mazzaropi.

fotos: divulgação
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do Listro, que futuramente 
seria seu sogro. Não se sa-
be, mas durante essa épo-
ca, com certeza, já anda-
va de olho na filha do pa-
trão, pois anos mais tar-
de os dois se encontraram, 
se encantaram e o namo-
ro aconteceu. Por fim o ca-
samento com Ivani de Al-
meida Freitas mais conhe-
cida como Lila, em 17 de fe-
vereiro de 1974. Desse ca-
samento nasceram dois fi-
lhos, Ivanilson de Freitas 
e Roberta Eliza de Freitas. 
Foi um bom esposo e ótimo 
pai, cuidou da família com 
muita dedicação e carinho. 

Dirigir caminhão foi sua 
profissão desde que rece-
beu sua habilitação aos 
dezoito anos. Após algum 
tempo trabalhando para 
seu futuro sogro e agora 
com bastante experiência, 
foi contratado pelo senhor 
Gialindo Bueno com quem 
trabalhou bom número de 
anos. Ao deixar esse em-
prego adquiriu seu próprio 
caminhão e passou a exer-
cer a profissão de caminho-
neiro autônomo, o que o fez 
até o dia que resolveu “pas-
sar desta para a melhor”.

Estudou até a quarta sé-
rie do ensino fundamen-
tal e muito responsável pa-
ra com suas obrigações e 
ainda pelas dificuldades da 
época, preferiu não conti-
nuar os estudos, dedican-
do-se exclusivamente ao 
trabalho, o que sempre fez 

com muita dedicação, ho-
nestidade e respeito. 

Era muito popular, ti-
nha muitos amigos e es-
tava sempre envolvido em 
atividades voluntárias e 
sociais. Por gostar de fute-
bol, aprendeu alguns prin-
cípios de primeiros socor-
ros a atletas e assim atuava 
como “massagista” acom-
panhando os jogos do fute-
bol amador da cidade. Tam-
bém gostava de música, foi 
vice-presidente da comis-
são que cuidava da Fanfarra 
Municipal e sempre estava 
presente, prestando apoio, 
em todas as apresentações 
dessa corporação musical. 
Adorava dançar, era um ver-
dadeiro “pé-de-valsa”, não 
perdia baile, era alegre, 
brincalhão e foi um gran-
de folião nas festas dos car-
navais de seu tempo. Ou-
tras de suas paixões eram 
os churrascos com amigos 
e com a família e as pesca-
rias. Nos momentos de fol-
ga, principalmente aos fi-
nais de semana, frequenta-
va o antigo “Bar do Geral-
dão” pertencente ao senhor 
Geraldo Gonçalves, onde 
havia um campo de jogo 
de Bocha. Passava muitas 
horas se divertindo com es-
se tipo saudável de esporte. 

Faleceu em 26 de maio de 
2003, com 59 anos, tendo co-
nhecido dois de seus quatro 
netos, Gabriel e Mateus, aos 
quais dedicava inimaginá-
vel dose de amor e carinho.


